
電機資訊學院 
一○一學年度 

第一次院行政會議 

                    會議記錄          聯絡人：靜茹#7297 

 

開會事由：一 O一學年度第一次院行政會議 

開會時間：101.8.7(二)12:00 

開會地點：格致大樓 3樓 E307 電資學院會議室 

出席人員：胡懷祖院長、錢膺仁助理院長、吳德豐主任、鄭岫盈主任、陳懷恩所長、 

          吳庭育班主任。 

主    席：胡懷祖院長 

 

主席報告： 

1.一ＯＯ學年度第二學期電資學院學士班班主任職務由資工所新聘教師吳庭育助理教授接任 

  ，在此歡迎他加入本院行政團隊。 

 

2.學校為因應「第二週期系所自我評鑑」，已於 6/20 辦理第一次預評，吳副校長並在 8/22 親 

  蒞本院查看系所自我評鑑資料準備進度，不論是先前來訪的委員或是吳副本人，對本院受 

  評單位均有諸多期勉及提示，同時也對辛勞付出的工作小組同仁表示肯定。本校預定於 101 

  年 8月底辦理第二次預評，在這之前仍得再接再厲，持續將資料準備工作做好。此外，研 

  發處亦要求各單位在 101 年 9月 3日前，將奉核之外部評鑑委員聘任推薦簽呈、推薦表、 

  外部評鑑委員資料表及評鑑倫理與利益迴避書擲回，請各受評單位留意作業期程。 

附加決議：請各單位於 8/15(三)前先推薦 8位以上外部評鑑委員名單(含一位業界代表)送至院 

辦，學院再於院評鑑工作小組會議討論後，以簽呈提報校長，俟校長裁定遴聘順 

序後，辦理後續作業。 

 

3.本校推動節約能源實施計畫在羅副校長主持下積極進行，對於冷氣及燈光的控管尤其希望 

  能夠落實。本院主要配套作為是將公共區域（一樓走廊、中央樓梯、東北側樓梯等處）裝 

  設紅外線自動感測 LED照明，另簽請將格致大樓全樓層換裝 T5燈管。此外，6/5 院行政會 

  議邀請許順長組長列席討論節電措施，所做成之具體建議如「清洗冷氣濾網」、「讓不繼續 

  作業之電腦進入休眠」、「需要恆溫調控的空間全面換裝變頻式冷氣」，請各單位確實配合。 

 

4.格致大樓地下室空間活化工程在西南側的多媒體講堂落成啟用後已逐步達成階段目標，本 

  諸資源共享與提昇整體空間利用效率的構想，學院以媒合引導方式，在校方大力支持下， 

  經由經費補助，陸續整建一流完善之多功能會議室和多媒體講堂，俟後管理維護仍由電機 

  系與電子系協助，惟使用上仍以全院師生作為服務對象，如何公平合理地發揮最大效益， 

  仍請負責管理單位之主管研擬可行方案。  

 

http://www.niu.edu.tw/research/Evaluation/plan/plan.aspx
http://eecs2.niu.edu.tw/lyhsu/calendar/disp_cal.asp?cal_no=GA1010142&temp=1
http://eecs2.niu.edu.tw/lyhsu/calendar/disp_cal.asp?cal_no=GA1010142&temp=1


5.學校歷年辦理的教學研究設施改進與亮點計畫，係爭取大型研究設備以及經費的重要契 

  機，請各單位預先整合人力相關資源、組成團隊研提相關計畫。 

 

6.本院 101年度獲國科會專題研究計畫共計 22件（未計入多年期計畫），佔學校總額 1/3， 

  顯見本院教師在研究工作投入已逐步展現成效，其研究實力日益茁壯堅強。然而如此豐碩 

  成果卻無法同步全面讓外人細窺究竟，殊為遺憾。未來學院將會以鼓勵方式補助各單位充 

  實研究成果展示所需的軟硬體設施，現階段受限於空間不足，建議朝向複合性功能設計， 

  例如結合成品展示與專題製作的工作坊形式，搭配富有創意的多媒體影音圖文解說與實物 

  模型，讓本院研究成果生動呈現。 

 

7.國科會計畫之院管理費額度如核撥系所使用，核銷時仍請經費使用人（或單位主管）在驗 

  收證明處簽章，以確定購置項目無誤。另，現行計畫管理費使用上的諸多不便已反映給校 

  方，現由研發處和會計室共同協商解決方案。 

 

8.本院各學分學程修訂、宣傳短片以及學分學程護照製作，正由院課程委員會同各學分學程 

  召集人，希能趕在開學前完成，俾令 101學年度起升大二學生即予採用。惟後續行政作業 

  與相關配套措施，仍賴系所主管及業務承辦人員給予最大支持，俾令順利推動。 

附加決議：學分學程護照將來的使用、推廣、執行，均需仰賴單位主管參與；未來俟課程委 

員會定案後，相關行政配套措施會再回到院行政會議進行協調。 

 

9.院內各單位的英文簡介原本預定於前一學期內匯集完成，惟適逢校內其它重大事務稍有延 

  宕，在此仍請各單位加緊腳步，儘早完成校稿，以便交給印刷廠商美編後付梓，作為向外 

  賓介紹學院的文宣。 

附加決議：請各單位於 9/15 前完成後送至院辦，以利後續印刷。 

 

10.學校今年度有針對學刊出版編列補助經費，目前僅工學院及生資學院申請該筆經費，自辦 

   學報供作師生發表論文，本院教師如無發行學報的需求，或可思考其它用途，惟受限經費 

   科目，使用項目仍需符合學報的用途。 

附加決議：  

1.今年度由於時間緊迫下，不考慮發行專刊。 

2.明年度則考慮結合學院 VIP 系列活動或以院內研討會的方式發行專刊。 

 

11.據 101年 6月 26日 100學年度第 2次通識教育諮詢委員會會議記錄，校長於會中裁示：「爾 

   後各學院每學期至少開出三門通識選修課程」。目前雖因 101(1)的課程大抵底定，不易再 

   變動，在此仍籲請各單位留意 101(2)的通識排課狀況。如條件允許，電機、電子兩系請 

   設法在 102學年之前配合校方政策，提供一門通識課程，資工系在設系一年後亦請跟進。 

 

 

 

 



議題： 

一、本院配合 102-103年度教學卓越計畫擬定之實施草案，請討論。 

說明： 

1. 本次重點項目概分五類：S 計畫-專業創新、M 計畫-多元學習、A計畫-人文藝術、R 計畫

-職涯輔導、T計畫-教學增能。學院主要著重在 S 計畫-專業創新，並以「1.教學成果展、

2.專題實作競賽、3.亮點計畫、4.學生亮點團隊(競賽型)、5.海外實習或雙聯學制、6.產學

合作、7.專業證照」。 

2. 教發中心已於 7/11發出通知，本院由吳德豐主任擔綱策劃並由計畫助理郭婷婷小姐擔任

聯繫窗口，將院內意見彙整後擬具因應腹案，提交本次會議討論。 

 

決議：討論通過，並請吳主任將修訂後之芻案轉交各單位檢視，其後提報教學發展中

心。 




